

Tregua de la fruta: gremios se acercan para revertir complejo momento de las cerezas

Frutas de Chile y Fedefruta se habían distanciado por una contienda marcara. Ahora unen fuerzas —con la SNA— para promover las cerezas.

N. BIRCHMEIER

“Yo me pongo al medio, para que ustedes no se peleen”, dijo entre risas Antonio Walker, presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), al momento de posar para una foto junto a representantes de Frutas de Chile y Fedefruta.

La instancia se dio en medio de un ambiente distendido entre Iván Marambio y Víctor Catán —quienes presiden Frutas de Chile y Fedefruta, respectivamente—, durante la semana pasada en el último encuentro “¿Cómo se viene la temporada 2025-2026?”, de la SNA.

Este buen ánimo entre ambas partes dis-

ta de lo ocurre ante el Instituto Nacional de Propiedad Industrial Frutas de Chile (Inapi). En diciembre de 2023, el gremio de exportadores ingresó una solicitud para registrar la marca “Frutas de Chile”, en medio de su cambio de imagen, mediante la cual deja atrás el nombre de Asociación de Exportadores de Frutas (Asoex).

Sin embargo, a mediados del año pasado Fedefruta —que agrupa a los productores frutereros del país— ingresó una oposición. Si bien la causa sigue su curso en Inapi, a inicios de junio la federación liderada por Víctor Catán solicitó citar a la audiencia para oír sentencia.

Pero hay algo más poderoso ocurriendo. Ambos gremios han llegado a una especie de “tregua” para velar por

el futuro de la cereza, la fruta estrella de Chile. La temporada 2024-2025 arrojó débiles retornos, debido a una sobreferia de esta especie que derivó en una amplia caída de precios.

Walker adelantó en el último encuentro del sector que la SNA más Frutas de Chile y Fedefruta están impulsando una propuesta para sugerir un estándar *premium* para los envíos de cereza. Con ello, recomiendan privilegiar variedades de mayor calidad y calibres más grandes, desde “jumbo” (26 milímetros hasta 28 milímetros) y superiores.

Iván Marambio señaló a este medio que han transmitido estas medidas tanto a los productores como a exportadores, con el objetivo de mejorar la calidad



En la foto: Iván Marambio (Frutas de Chile); Antonio Walker (SNA); Claudia Soler (Comité de Cerezas de Frutas de Chile); y Víctor Catán (Fedefruta).

de la cereza exportada. Reconoció que han trabajado en conjunto con Fedefruta, presentando estas recomendaciones en eventos organizados por sus pares.

Sobre las diferencias entre ambos gremios, Marambio indicó que “estamos en buen pie”. Con esta medida en particular, afirmó, “estamos pensando en la industria y no en los gremios en particular”.

En su lado, Víctor Catán aseguró que “estas recomendaciones son sumamen-

te valiosas, porque demuestra que la industria tiene un grado de madurez, porque somos capaces de dejar nuestras diferencias a un lado para enfocarnos en el bien del país”.

En tanto, Walker espera que “esta tregua se mantenga”. Y agregó: “Siempre hay diferencias, pero se deben conversar dentro del camarín (...). Acá tenemos que salir muy unidos a proponer a la industria las reglas del juego para que esto sea exitoso”.